



COMPTE RENDU

Date : 25/11/2011

Lieu : Centre hospitalier Louis Pasteur, salle des instances

Concerne : AG SSF Alsace 2011

Participants :

Dr GOTTWALLES, SMUR 68

M. SCHNEIDER, SIDPC 68

M. SITTLER, SDIS 68

M. KIENY, service de déminage

Nicolas WREDE, transmission radio.

Les sauveteurs et des spéléos du Haut-Rhin

Après avoir remercié le Dr Gottwalles pour son accueil dans ses locaux, Eric propose un rapide tour de table pour que chacun puisse se présenter:

- M. Schneider, chef du service défense à la préfecture
- M. Wrede, radio amateur
- M. Kieny, chef du centre de déminage de Colmar
- M. Sittler, représentant du SDIS à Colmar
- Dr Gottwales, chef du service d'urgence du SMUR de Colmar
- les spéléos du SSF 68
- les archéos de l'ASEPAM

Les points suivants ont été abordés:

1. Synthèse des actions de l'année 2011 :

- De très nombreuses réunions préparatoires aux actions entreprises
- Des visites en rapport avec nos actions, comme celle au Musée des combats de la Poche de Colmar, à Turckheim, ou celle aux MDPA
- Des formations multiples, dans le domaine du tir, de l'aéragé des galeries, du pompage des mines...
- Des stages ouverts comme celui des recherches en milieu labyrinthique, dans le cadre des souterrains des Savonnières de Saint-Dizier, avec l'aide de chiens
- Des stages régionaux, comme celui de la gestion du stress après un événement dramatique, ou celui de la gestion d'un traumatisme crânien sous terre



- Un exercice annuel à Tellure, dans le cadre du parc minier, avec prise en charge de victimes choquées, coincées, blessées...
- Le chantier du HWK sur 3 x 3 jours, avec pour but de répertorier, sécuriser, cartographier les vestiges et souterrains de la Première Guerre mondiale. Avec pour but aussi d'expérimenter de nouvelles techniques, comme la cartographie en 3D avec des chercheurs suisses.
- La collaboration avec de nouveaux partenaires, comme le SMUR, le SDIS, la CUMP, le Service de déminage

Un double constat: des retombées médiatiques importantes dans la presse régionale (DNA, Alsace), nationale (Secourisme Magazine), à la télévision (FR3 Alsace), des suites concrètes avec par exemple une réflexion sur le matériel utilisé, son poids, son encombrement (avec le SMUR) ou sur les techniques utilisées (à améliorer ou à modifier)

Toutes ces actions ont représenté 5400 heures de travail bénévole sur le terrain, sans compter le bénévolat à domicile.

2. Rapport financier 2011 :

- Recettes: 5740,26
- Dépenses: 7965,92
- Solde au 1-1-2011: 3170,46
- Solde au 23-11-2011: 944,80

Nous sommes en attente de deux rentrées financières importantes, avant la fin de l'année, liées à notre travail sur les souterrains de Pfastatt et sur ceux du HWK.

3. Projets 2012 :

- Finalisation du plan de secours avec la préfecture. M. Schneider souligne la présence d'une période de réserve liée à l'actualité électorale en 2012, mais s'engage à faire le nécessaire pour cette finalisation et l'exercice.
- Des journées interservices seront organisées pour permettre aux services avec lesquels nous collaborons de mieux découvrir le milieu souterrain. Proposition faite pour Sainte-Marie-aux-Mines, avec les services suivants : Préfecture, SMUR, SDIS, Déminage, Gendarmerie, Mairie de Ribeauvillé...
- Une collaboration plus étroite avec les services avec lesquels nous travaillons déjà, par exemple pour confronter nos approches des secours en milieu hostile.



Fédération Française de Spéléologie

SPÉLÉO SECOURS FRANÇAIS

REGION ALSACE



- La poursuite, à plus grande échelle, des travaux de déblaiement dans les souterrains de Pfastatt

4. Site internet :

Présentation par Gérald du site internet du SSF sur lequel il travaille (ssfalsace.fr)

Après la distribution du planning 2012 et du DVD comprenant le bilan, les films, les photos et les articles, une discussion s'engage.

M. Wrede souhaite une réflexion sur les transmissions en milieu souterrain comme en milieu aérien, son domaine, afin de trouver des points de convergence possibles.

Le Dr Gottwalles évoque la réflexion entreprise sur le matériel porté en milieu hostile qui doit être plus maniable et léger, même si cela a pour inconvénient de le rendre peut-être plus fragile, plus sophistiqué et plus cher.

Tous deux soulignent l'intérêt de notre collaboration et le fait que chacun peut apporter à l'autre une part de ses compétences.

A 21 heures l'AG est close et le verre de l'amitié est servi. De nombreuses discussions s'ensuivent.